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Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Lira agenda votação de 
urgência para projetos 
de ajuste fiscal, mas 
enfrenta resistências

ACORDO

ECONOMIA

ALAGOAS EM DESTAQUE

CASO KLEBER MALAQUIAS

Governo de Alagoas 
mantém investimentos 
de R$ 2,5 bilhões 
em 2024 e planeja 
ajustes fiscais

Em evento da 
AMA, Renan Filho 

destaca crescimento 
econômico de 

Alagoas e anuncia 
VLT de Arapiraca

MP ajuíza ação 
por improbidade 
administrativa contra 
delegado da PC

Estado implementará ajustes fiscais, incluindo 
renegociação de dívidas

Estado implementará ajustes fiscais, incluindo 
renegociação de dívidas

Foi requerida, também, a aplicação de sanções 
previstas na mencionada lei
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DINASTIA DO PROGRESSO INVISÍVEL

Biu de Lira mantém o 
controle político aos 82 
anos, com apoio direto 
de Arthur Lira

Prefeito reeleito da Barra de São 
Miguel segue no comando enquanto 
município enfrenta abandono e falta de 
investimentos

Plano emergencial busca reverter dívidas milionárias e garantir atendimento à população pelo SUS

Hospital Veredas enfrenta intervenção da
Justiça Federal após anos de gestão opaca



Aos 82 anos, Benedito de 
Lira, conhecido como “Biu”, 
segue à frente da Prefeitura da 
Barra de São Miguel, após ser 
reeleito para mais um mandato. 
Mesmo com o respaldo de seu 
filho, Arthur Lira, presidente 
da Câmara dos Deputados, 
o município permanece 
em um ciclo de promessas 
vazias e infraestrutura 
precária. Moradores apontam 
que, embora a cidade 
tenha recebido verbas 
consideráveis, os 
resultados são 
praticamente 
inexistentes.

Apesar da 
presença de Arthur 

Lira, que exalta o legado 
político do pai, a população 
continua sem respostas para 
problemas básicos, como 
ruas esburacadas e a falta de 
incentivos ao turismo, um setor 
vital para a economia local. 
“O dinheiro chega, mas não há 
transformação visível”, afirma 
um comerciante local.

Especialistas indicam que a 
reeleição de Biu 
vai além de 
uma simples 

gestão local, funcionando 
como um meio de consolidar 
a influência política de 
Arthur Lira em Alagoas. O 
controle do município, longe 
de ser uma prioridade para o 
desenvolvimento da cidade, 
serve aos interesses da família, 
mantendo o poder concentrado 
e em perpetuação.

A Barra de São Miguel, com 
seu enorme potencial turístico, 
continua estagnada, enquanto 
discursos de “avanços” ecoam 
vazios. O que deveria ser um 
modelo de gestão eficaz se 
traduz em mais um ciclo de 
promessas não cumpridas, com 
o verdadeiro progresso ainda 
invisível para a população.
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EXPEDIENTE

Advogado deixa defesa de general
preso em meio a notícias de delação

O advogado Raul Livino 
informou à coluna nesta quarta-
feira (4/12) que deixou a defesa 
do general da reserva Mário 
Fernandes, um dos 37 indiciados 
pela Polícia Federal no inquérito 
do golpe.

Livino atuou na defesa 
do general durante a fase da 
investigação da PF. No entanto, 
segundo apurou a coluna, 
perdeu o posto após a família do 
militar instituir Marcus Vinícius 
Figueiredo como novo advogado.

Mário Fernandes está preso 
desde o dia 19 de novembro, 
por suspeita de ser um dos 
mandantes do suposto plano que 
visava matar o então presidente 
eleito Lula em 2022.

Família de general preso 

pressiona por delação
O general da reserva foi 

preso no Rio de Janeiro, quando 

estava na cidade para participar 
da formatura de um de seus 
filhos que é capitão da ativa do 

Exército.
Mário Fernandes, porém, 

será transferido para prisão no 
Comando Militar do Planalto, 
em Brasília, nos próximos dias, 
após autorização do ministro do 
STF Alexandre de Moraes.

Moraes também autorizou 
Fernandes a receber a visita da 
esposa e dos filhos. A família do 
militar, como noticiou a coluna, 
o pressiona a fechar um acordo 
de delação premiada.

General preso poderá ser 
transferido de carro

O Exército avalia transferir 
de carro, entre o Rio e Brasília, 
o general e um tenente-coronel 
preso que também teve a 
transferência para a capital federal 
autorizada por Moraes.
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Progresso fantasma

C O L U N I S T A S

Igor gadelha
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ACORDO

Plano emergencial busca reverter dívidas milionárias e garantir atendimento à população pelo SUS

O Hospital Veredas, um 
dos maiores de Alagoas, 
está sob intervenção 
após um acordo judicial 
firmado na última semana. 
A decisão, tomada pelo 
juiz federal Raimundo 
Alves de Campos Junior, 
exige a reestruturação 
imediata da unidade, que 

acumula dívidas de R$ 5 milhões apenas 
com a fornecedora de energia elétrica. A 
medida busca evitar o colapso do hospital, 
responsável por atender 80% de sua demanda 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS). 

Entre as obrigações impostas, estão a 
criação de uma junta interventora, auditorias 
periódicas, e a contratação de uma empresa 
especializada em gestão hospitalar. O plano 
inclui também a publicação mensal de 

balanços financeiros e um esforço concentrado 
para negociar passivos trabalhistas. A 
gestão do Veredas será compartilhada 
entre representantes do Governo Federal, 
da Prefeitura de Maceió e do Governo 
Estadual, num esforço conjunto para garantir 
a continuidade dos serviços essenciais à 
população. 

Apesar de ter recebido R$ 400 milhões 
em recursos públicos desde 2016, a situação 

Hospital Veredas enfrenta intervenção da
Justiça Federal após anos de gestão opaca

DINASTIA DO PROGRESSO INVISÍVEL

Aos 82 anos, Benedito 
de Lira, conhecido como 
“Biu”, foi diplomado 
para mais um mandato 
como prefeito da Barra 
de São Miguel. Apesar 
das celebrações, críticas 

Prefeito reeleito da Barra de São Miguel segue no comando enquanto município enfrenta abandono e falta de investimentos

Biu de Lira mantém o controle político aos
82 anos, com apoio direto de Arthur Lira

surgem sobre a perpetuação de seu domínio 
político na cidade, fortemente apoiado 
pelo filho, Arthur Lira (PP), presidente da 
Câmara dos Deputados. Enquanto Biu 
promete “mais quatro anos de avanços”, 
moradores apontam que o município segue 
sem melhorias significativas, mesmo com 

volumosas emendas parlamentares enviadas 
pelo deputado. 

Arthur Lira, presente na cerimônia de 
diplomação, exaltou o histórico político do pai, 
mas evitou comentar as queixas da população 
sobre a falta de aplicação prática das verbas 
destinadas ao município. Embora a Barra 
de São Miguel tenha recebido investimentos 
milionários nos últimos anos, os moradores 
reclamam de infraestrutura precária e falta 
de incentivos ao turismo, que deveria ser o 
motor econômico local. “As verbas chegam, 
mas os resultados não aparecem. Parece que 
o dinheiro só circula em papéis e discursos”, 
criticou um comerciante local que preferiu 
não se identificar. 

A insistência de Biu em permanecer no 
cargo, mesmo em idade avançada, levanta 
questionamentos sobre as motivações 
que o mantêm na política. Especialistas 
apontam que sua reeleição não é apenas 
sobre administrar a cidade, mas também 
uma estratégia para consolidar a influência 
de Arthur Lira em Alagoas. “O controle do 
município por Benedito é, na prática, um 

bastião do poder político de 
Arthur. As emendas reforçam 
essa hegemonia, mas o 
impacto no cotidiano da Barra 
é praticamente invisível”, 
comentou um analista político 
alagoano. 

Enquanto o prefeito 
celebra sua diplomação e 
promete “mais conquistas”, 
a Barra de São Miguel segue 
em um cenário de potencial 
inexplorado e abandono 
administrativo. Ruas em más 
condições, serviços básicos 
deficitários e projetos turísticos 
paralisados contrastam com 
a narrativa de progresso 
apresentada por pai e filho. 
Para a população, os discursos 
não escondem o que parece ser 
uma gestão voltada mais para 
manutenção de poder do que 
para transformar a realidade 
local.

financeira do Veredas expõe 
anos de administração 
problemática. Recentemente, 
o hospital foi acusado de 
fraude no consumo de energia 
elétrica, com a instalação 
de um “gato” para evitar 
cortes pela Equatorial. Esses 
episódios, somados à proibição 
da instalação de medidores de 
luz, acendem o alerta sobre 
como os recursos têm sido 
geridos. “A transparência que 
agora se exige deveria ter sido 
prática básica desde o início”, 
comenta um especialista em 
saúde pública. 

Com a saúde pública 
alagoana já sobrecarregada 
e o futuro vice-prefeito de 
Maceió, Rodrigo Cunha, 
apontado como peça-chave na 
reestruturação, o Veredas se 
torna um teste crítico para as 
políticas de gestão hospitalar no 
estado. Fechar as portas não é 
uma opção, mas a sobrevivência 
do hospital depende de mais 
do que discursos e promessas. 
A sociedade alagoana aguarda, 
com ceticismo, resultados 
concretos dessa intervenção.
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O delegado da Polícia 
Civil de Alagoas, Daniel José 
Galvão Mayer, que atuou nas 
investigações do homicídio do 
empresário Kleber Malaquias, 

Foi requerida, também, a aplicação de sanções previstas na mencionada lei
CASO KLEBER MALAQUIAS

MP ajuíza ação por improbidade
administrativa contra delegado da PC

ocorrido em julho de 2020, em Rio Largo, é alvo 
de ação por improbidade administrativa movida 
pelo Ministério Público de Alagoas (MPAL), por 
meio da 2ª promotoria de Justiça 
de Rio Largo, com apoio do 

Núcleo de Defesa do Patrimônio (Nudepat). Na 
ação, o MP requer o afastamento do delegado do 
cargo público pelo prazo de 90 dias, podendo ser 

prorrogado por mais 90, em conformidade com 
o artigo 20, parágrafos 1º e 2º, da Lei de 

Improbidade Administrativa. 
Além disso, requer a proibição 

de exercício de qualquer função 
pública durante este lapso 
temporal, bem como seja proibido 
de ingressar ou permanecer 
em qualquer repartição policial 
e manter qualquer tipo de 

comunicação (física ou eletrônica) 
com a Polícia Civil, como forma 

de dar efetividade à medida cautelar 
requerida. Foi requerida, também, 

a aplicação de sanções previstas na 
mencionada lei, penalizando-o com o pagamento 
de multa civil de até 24 quatro vezes o valor da 
remuneração percebida pelo agente e proibição 
de contratar com o poder público ou de receber 
benefícios ou incentivos fiscais ou creditícios, 
direta ou indiretamente, ainda que por intermédio 
de pessoa jurídica da qual seja sócio majoritário, 

pelo prazo não superior a quatro 
anos.

A ação é justificada pela 
possibilidade de o delegado, 
mesmo afastado parcialmente 
por medida cautelar assumir 
algum cargo administrativo, o que 
contribuiria para a manutenção de 
sua influência sobre outros policiais 
civis. É ressaltado na ação que, 
pelos autos, a conduta do delegado 
configura ato de improbidade 
administrativa atentando contra 
os princípios da Administração 
Pública, especialmente a legalidade, 
a impessoalidade e a moralidade. 
O delegado, que chegou a ser preso 
pela Polícia Federal, foi destituído 
de suas funções na Polícia Civil de 
Alagoas e afastado do cargo. Ele é 
investigado por supostas fraudes 
processuais, divulgação de segredos 
funcionais e abuso de autoridade 
nas apurações relacionadas à morte 
do empresário Kleber Malaquias.

PRIORIDADES INVERTIDAS

O projeto da Lei 
Orçamentária Anual 
(LOA) 2025 de Maceió, 
apresentado pelo prefeito 
JHC (PL), tem gerado 
críticas contundentes por 

Educação recebe aumento mínimo, enquanto Câmara tem verba ampliada em 6,5%

Orçamento de Maceió prioriza Câmara
e corta áreas essenciais, diz sindicato

parte do Sindicato dos Trabalhadores da 
Educação de Alagoas (Sinteal). A proposta, 
que projeta um orçamento geral de R$ 4,8 
bilhões, destina apenas R$ 783 milhões para 
a Educação, com um aumento de apenas 
1,98% em relação ao ano anterior, enquanto o 

duodécimo da Câmara Municipal sobe 6,5%, 
alcançando R$ 120 milhões. 

De acordo com o presidente do Sinteal, 
Izael Ribeiro, o governo mantém a educação 
na margem mínima constitucional de 25%, 
ignorando demandas estruturais e da classe 
trabalhadora. “Mais uma vez, a educação 
fica relegada a segundo plano. Seguimos com 
escolas em condições precárias, transporte 
escolar deficitário, merenda insuficiente 
e nenhum concurso público à vista para 
recompor o quadro de profissionais”, afirmou 
Ribeiro durante uma audiência pública sobre 
o orçamento. 

Os dados contrastam com a prioridade 
dada à Saúde, que receberá R$ 1,1 bilhão, 
representando um aumento de 9,26%. 
Entretanto, outros setores essenciais, como 
a Secretaria da Mulher, Pessoas com 
Deficiência, Idosos e Cidadania, sofreram 
cortes drásticos, acima de 50%. A tesoura 
da gestão também atingiu o Departamento 
Municipal de Transportes e Trânsito 
(DMTT), intensificando as críticas de diversos 
segmentos da sociedade. 

O prefeito JHC enfrenta o desafio de 
justificar o enxugamento em áreas sensíveis 
após um 2024 com ampliação orçamentária 
proporcionada pela indenização paga pela 

Braskem. Com R$ 500 milhões 
a menos no caixa em 2025, a 
gestão optou por cortes que, 
segundo analistas, evidenciam 
uma inversão de prioridades. 
“Enquanto o Legislativo 
ganha mais recursos, áreas 
que impactam diretamente 
a população sofrem com 
a falta de investimento”, 
avaliou um especialista em 
finanças públicas ouvido pela 
reportagem. 

Para o Sinteal, a decisão de 
ampliar verbas para a Câmara 
Municipal em detrimento 
de setores como Educação e 
Assistência Social aponta para 
escolhas que ignoram as reais 
necessidades da população 
maceioense. A movimentação 
já gerou ações civis públicas e 
promete intensificar o embate 
entre a gestão municipal e 
organizações da sociedade civil, 
consolidando a LOA 2025 
como um reflexo de escolhas 
controversas e divisivas. (Com 
Folha de Alagoas)



partido, que nós, o governador Paulo Dantas 
e o senador Renan Calheiros, continuaremos 
ajudando as cidades. Seja nessa parceria com 
o governo do Estado, com programas super 

exitosos, e com o governo federal”, afirmou.
Durante sua fala, Renan Filho falou sobre 

os investimentos do Ministério dos Transportes 
e da elevação da qualidade da malha rodoviária 

O ministro dos Transportes, 
Renan Filho, destacou ontem, 
durante a abertura do Congresso 
dos Municípios Alagoanos, o 
crescimento acima da média 
nacional de Alagoas. Desde a 
sua gestão como governador, o 
estado é o que mais cresce no país 
e o que mais investe com recursos 
próprios em relação a Receita 
Corrente Líquida (RCL).

“Alagoas, há dez anos seguidos, 
é o estado que mais cresce no 
Brasil. Só esse ano, cresceu 30%. 
Sem imposto novo, garantindo 
mais arrecadação e crescimento 
econômico com base em emprego”, 
disse a uma plateia de prefeitos e 
autoridades.

O ministro ressaltou ainda a 
parceria com os municípios tanto 
no governo federal, por meio do 
Ministério dos Transportes, como 
no Senado e governo estadual. 
“Queria dizer a todos os prefeitos 
de Alagoas, independente de 
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Crescimento econômico e mobilidade foram pauta no Congresso dos Municípios Alagoanos 
ALAGOAS EM DESTAQUE
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Em evento da AMA, Renan Filho destaca crescimento
econômico de Alagoas e anuncia VLT de Arapiraca

de Alagoas nos últimos dois anos. 
Além disso, anunciou a obra do 
Veículo Leve sobre Trilhos (VLT) 
de Arapiraca, que será um marco 
na mobilidade urbana da segunda 
maior cidade de Alagoas.

O evento contou com a 
presença de várias autoridades, 
incluindo secretários de Estado, 
prefeitos e vereadores, reforçando a 
relevância do Congresso para todos 
os segmentos envolvidos na gestão 
pública.

MANOBRA DESESPERADA

Defesa do ex-presidente insiste em tese de parcialidade do ministro, enquanto especialistas rebatem argumentos como infundados

Bolsonaro volta a pedir afastamento
de Moraes e enfrenta resistência jurídica
A defesa do ex-presidente 

Jair Bolsonaro apresentou, 
pela segunda vez, ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) um 
pedido para afastar o ministro 
Alexandre de Moraes das 
investigações sobre a tentativa 
de golpe de Estado e o suposto 
planejamento de assassinatos 
de autoridades públicas. 
Alegando que Moraes seria 
vítima dos fatos investigados, 
os advogados classificaram a 
participação do magistrado 
como uma ameaça ao devido 
processo legal. 

No entanto, especialistas 
em direito constitucional têm 
apontado que o argumento 
de “interesse pessoal” carece 
de fundamento jurídico. 
Conforme explicam, crimes 
como conspiração contra 
o Estado Democrático de 
Direito têm como vítima a 
sociedade como um todo, e 
não indivíduos específicos. 
Assim, a presença de 

Moraes no caso não violaria os princípios de 
imparcialidade. “A tese é mais política do que 
jurídica”, comentou um professor de direito da 
USP, que preferiu não se identificar. 

A insistência de Bolsonaro em 
desqualificar o papel de Moraes ocorre em 
um contexto de crescente pressão sobre o ex-
presidente, investigado também em outros 

processos relacionados a atos 
antidemocráticos. O ministro 
Luís Roberto Barroso, atual 
presidente do STF, já havia 
rejeitado uma solicitação similar 
em fevereiro. Agora, cabe ao 
plenário analisar o recurso, 
mas a tendência é que o pedido 
seja novamente descartado, 
segundo fontes ligadas à Corte. 

Enquanto isso, analistas 
avaliam que o movimento 
pode ser uma estratégia para 
desviar a atenção das acusações 
que pesam contra Bolsonaro e 
aliados. “O que vemos é uma 
tentativa de deslegitimar as 
instituições, algo que enfraquece 
ainda mais a credibilidade 
de quem tenta se eximir de 
responsabilidades legais”, 
afirmou um pesquisador de 
ciência política da Fundação 
Getúlio Vargas (FGV). O 
embate reforça o desgaste da 
relação do ex-presidente com 
o sistema judiciário e com a 
opinião pública.



votadas ainda este ano, a fim de garantir o 
equilíbrio das contas públicas. O clima da 
reunião foi de descontração, com Lira e o 
ministro de Relações Institucionais, Alexandre 
Padilha, sentando lado a lado e trocando 
impressões sobre as propostas apresentadas 
por Lula ao comando do Congresso.

De acordo com assessores presidenciais, 
se o clima de colaboração visto na reunião se 
repetir no Congresso Nacional, a aprovação 
das medidas fiscais está praticamente garantida 
até o fim do ano.
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 Durante encontro com líderes do Congresso, presidente surpreende ao brincar sobre alianças
ELEIÇÕES 2026
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Lula: “Renan e Lira são minha
chapa para o Senado em Alagoas”

Durante uma reunião 
com os presidentes do 
Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), e da Câmara 
dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), nesta quarta-
feira (27), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 
causou surpresa ao pegar as 
mãos dos dois e levantá-las, 
anunciando que sua chapa 
em Alagoas está formada.

Simulando que 
Pacheco era o senador 
Renan Calheiros (MDB-
AL), Lula afirmou: “Em 
2026, quero estar num 
palanque em Alagoas, com 
esses dois, Renan e Lira, 
e dizer que essa é a minha 
chapa para o Senado lá.” A 
declaração gerou risos em 
Lira, que é um declarado 
adversário político de 
Renan Calheiros no estado. 
Em seguida, ainda de mãos 
dadas com Pacheco, o 
presidente brincou: “E esse 
é o meu futuro governador 
de Minas.”

O encontro teve como 
objetivo apresentar as 
medidas fiscais do governo 
e solicitar o apoio do 
Legislativo para que sejam 

O presidente da 
Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), 
agendou para esta terça-
feira, 3, a votação da 
urgência dos projetos de 
lei do governo Lula (PT) 
relacionados ao ajuste 
fiscal. Apesar do apoio 
de Lira, há resistência por 
parte de partidos da base 
governista, como o União 
Brasil e o PSD. O pedido 
de urgência visa acelerar a 
tramitação das propostas 
na Câmara, permitindo 
que o governo agilize a 
análise de dois projetos 

União Brasil e PSD se opõem à aceleração da tramitação dos textos sobre BPC

Lira agenda votação de urgência para projetos
de ajuste fiscal, mas enfrenta resistências

importantes: um que trata de um pente-fino 
no Benefício de Prestação Continuada (BPC) 
e na definição do salário mínimo, e outro que 
propõe a limitação das emendas parlamentares 
e estabelece regras sobre a aplicação de fundos.

Além desses projetos, enviados na última 
sexta-feira, 29 de novembro, o governo 
enviou nesta segunda-feira, 2, uma Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC), que 
complementa o pacote fiscal. A PEC deverá 
ser apresentada à Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) nesta quarta-feira, 4, para iniciar 
sua tramitação.

Fontes da coluna confirmaram que a 
bancada do União Brasil, composta por 59 
deputados, decidiu se opor à tentativa de 
acelerar o processo. O partido, juntamente 
com o PSD, que conta com 44 deputados, 

manifesta resistência ao pedido de urgência. Os 
principais argumentos incluem a insatisfação 
com a decisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF) sobre a liberação de emendas 
parlamentares, o curto prazo para análise e 
discussão das propostas, além da percepção 
de que a pauta fiscal é impopular. O governo, 
por sua vez, trabalha junto aos presidentes da 
Câmara e do Senado para garantir a aprovação 
dos projetos até o fim do ano.

A PEC também deve enfrentar obstáculos 
do União Brasil, que pretende pedir vistas 
da proposta durante a sessão da CCJ desta 
quarta-feira. Os líderes das bancadas, Elmar 
Nascimento (União Brasil-BA) e Antonio 
Brito (PSD-BA), são cotados para assumir a 
presidência da Câmara e, para isso, buscaram 
apoio do governo, que deve apoiar um nome 

CÂMARA

consensual para o cargo, 
o deputado Hugo Motta 
(Republicanos-PB).

Ambos os partidos, União 
Brasil e PSD, fazem parte da 
base de apoio do governo e 
ocupam seis ministérios na 
Esplanada. O PSD conta com 
Carlos Fávaro no Ministério da 
Agricultura, André de Paula na 
Pesca e Alexandre Silveira no 
Ministério de Minas e Energia. 
Já o União Brasil tem Waldez 
Góes, indicado por Davi 
Alcolumbre, no Ministério da 
Integração, Juscelino Filho nas 
Comunicações e Celso Sabino 
no Ministério do Turismo.
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Estado implementará ajustes fiscais, incluindo renegociação de dívidas
ECONOMIA

O governo de Alagoas 
deve manter o volume de 
investimentos em 2024, 
com uma estimativa de 
R$ 2,5 bilhões destinados 
à realização de obras, 
aquisição de bens móveis e 
imóveis, valor semelhante 
ao registrado em 2023. A 
Secretaria da Fazenda do 
estado afirma que o esforço da 
equipe econômica é garantir 
a execução das promessas 
feitas pelo governador Paulo 
Dantas (MDB) durante a 
campanha eleitoral.

A secretária da Fazenda, 
Renata dos Santos, destacou 
que, ao contrário do que foi 
especulado na imprensa, 
não há crise financeira no 
estado. “Vamos manter os 
pagamentos em dia, mas 
não podemos descuidar das 
despesas, especialmente 
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com custeio. Serão necessários ajustes para 
garantir a eficiência, a economicidade e, ao 
mesmo tempo, os investimentos necessários 
para entregar as obras e serviços prometidos à 
população”, afirmou.

Para controlar os gastos, o governo 

alagoano também planeja renegociar a dívida 
estadual com bancos brasileiros e com o 
Banco Mundial. A secretária antecipa que, 
com essa renegociação, poderá ser alcançada 
uma redução de até R$ 700 milhões nos 
pagamentos da dívida (juros e amortização) 

Governo de Alagoas mantém investimentos de
R$ 2,5 bilhões em 2024 e planeja ajustes fiscais

Governador Paulo Dantas recebe selo
de Qualidade em Transparência Pública

EXCELÊNCIA

O governador 
Paulo Dantas recebeu 
o selo de Qualidade em 
Transparência Pública, 
na categoria Prata, 
concedido pelo Tribunal 
de Contas de Alagoas. 
Este reconhecimento 
reflete o desempenho do 
Governo de Alagoas, que 
atingiu 80% no índice de 
transparência e 100% nos 
itens essenciais para os 
cidadãos no portal oficial. 
Foi o único poder estadual 
a alcançar essas metas em 
2024.  

O programa responsável 
pelo selo é realizado pela 
Atricon, em parceria com 
os tribunais de contas. 
Paulo Dantas destacou 
a importância dessa 
conquista para a gestão 
pública e para o povo 
alagoano, reforçando o 
compromisso com políticas 

fiscais eficientes e investimento em iniciativas 
que tragam benefícios concretos à população.  

Durante a cerimônia, o governador 
também enfatizou o papel da Controladoria-
Geral do Estado (CGE), que contribuiu 
significativamente para a obtenção do selo. 
Ele ressaltou que a administração atual se 
baseia em proximidade, responsabilidade, 
transparência e eficiência, fatores que têm 
permitido a execução de obras estruturantes 

por todo o estado.  
O presidente do Tribunal de Contas, 

Fernando Toledo, destacou o pioneirismo 
do governo estadual na obtenção do selo 
e incentivou outros gestores a aderirem às 
práticas de transparência. Ele reforçou a 
importância de levar os dados ao tribunal 
e contribuir para rankings nacionais de 
qualidade.  

A controladora-geral do Estado, 

Governo de Alagoas foi o único poder do Estado a receber a certificação Prata em 2024

Caroline Balbino, apontou 
que o próximo objetivo é 
alcançar os selos Ouro e 
Diamante. Ela explicou 
que a CGE e o Instituto de 
Tecnologia trabalham no 
desenvolvimento de um novo 
Portal da Transparência, 
que busca atender aos 
critérios dinâmicos exigidos 
anualmente pelo programa.  

O Programa Nacional 
de Transparência 
Pública (PNTP) avalia a 
transparência ativa nos sites 
institucionais dos poderes 
e órgãos autônomos. 
Baseia-se em critérios 
como atualização de dados 
financeiros, acessibilidade 
e cumprimento da Lei de 
Acesso à Informação. Em 
2024, o governo de Alagoas 
se destacou nacionalmente, 
reforçando a confiança 
na aplicação dos recursos 
públicos.

nos próximos dois a quatro anos.
Renata dos Santos confirma 

que as medidas adotadas até agora 
e as que serão implementadas no 
início de 2025 devem garantir 
que o nível de investimentos seja 
mantido ou até aumentado, por 
meio de uma reestruturação nas 
despesas.

“Devemos terminar 
2024 com R$ 2,5 bilhões 
em investimentos, o mesmo 
valor de 2023. Para 2025 e 
2026, projetamos o mesmo 
patamar, cerca de 10% da 
nossa arrecadação. O estado 
está bem financeiramente, com 
sua capacidade de pagamento 
plenamente garantida. No 
entanto, ajustes são necessários 
para que o governador Paulo 
Dantas consiga cumprir as 
metas e entregas prometidas à 
população nos próximos dois 
anos”, concluiu a secretária.



O Corinthians encontrou sua força ofensiva 
na combinação letal entre Memphis Depay e 
Yuri Alberto. Com oito vitórias seguidas no 
Campeonato Brasileiro, a equipe comandada 
por Ramón Díaz está prestes a garantir uma 
vaga na Libertadores do próximo ano. 

Desde sua estreia, Depay marcou seis gols 
e deu quatro assistências em apenas 13 jogos, 
mostrando que sua adaptação ao futebol 
brasileiro foi rápida e eficaz. Por outro lado, Yuri 
Alberto elevou ainda mais seu desempenho: 
com 13 gols em 14 partidas desde a chegada do 
holandês, o atacante vive sua melhor temporada. 

“Jogar ao lado do Depay foi um presente. Ele 
me deixa mais confiante e nossas características 
se complementam muito bem”, comentou Yuri, 
que também lidera a artilharia nacional com 30 

de Futebol (FAF) ainda não definiu como será o acesso ao Nordestão de 2026. O motivo 
é a ausência de um posicionamento oficial da 
Confederação Brasileira de Futebol (CBF), 
apesar de declarações recentes de Ednaldo 
Rodrigues, presidente da entidade, garantindo 
a manutenção das vagas pelos estaduais. 

Luciano Sampaio, diretor de competições 
da FAF, explicou que a indefinição permanece 
porque o regulamento do estadual depende 
de orientações claras da CBF. “Aguardamos 
um comunicado oficial sobre os critérios e 
formatos da competição regional”, afirmou. 

Em novembro, a CBF enviou um 
documento às federações orientando que 
não incluíssem vagas no Nordestão em seus 
regulamentos estaduais. Com isso, a FAF 
mantém prudência até que os critérios sejam 

Federação Alagoana aguarda 
definição sobre Nordestão 2026

Atacantes vivem fase artilheira e lideram arrancada histórica no Brasileirão
DUPLA DE OURO

JOGO NA ESPERA

Depay e Yuri Alberto carregam 
Corinthians rumo à Libertadores

Saída no CSA Drama italiano Faturamento alvinegro

O CSA confirmou nesta quarta-feira 
que Carlos Bonatelli, atual executivo 
de futebol, não continuará no clube 
para a temporada 2025. Bonatelli 
chegou ao Azulão em 2023 e foi 
peça fundamental no planejamento 
das últimas campanhas, mas 
sua saída marca o início de uma 
reestruturação na diretoria. A 
decisão, segundo o clube, faz parte 
de uma estratégia para buscar 
novos caminhos no mercado. A 
diretoria já trabalha na definição de 
um substituto que possa liderar o 
planejamento técnico e financeiro 
para os desafios do próximo ano.

A Federação Paulista de Futebol 
(FPF) decidiu acatar o parecer do 
Ministério Público e manter os 
clássicos estaduais com torcida 
única em 2025. A medida, que 
já vinha sendo adotada em anos 
anteriores, busca minimizar riscos 
de violência entre torcedores, 
dentro e fora dos estádios. 
Apesar de críticas de parte das 
torcidas organizadas, a decisão 
foi respaldada por autoridades de 
segurança pública, que apontaram 
redução de conflitos desde a 
implementação. O formato, no 
entanto, ainda divide opiniões 
entre dirigentes e especialistas, que 
discutem o impacto da medida na 
cultura dos clássicos.

Endrick, jovem promessa do Palmeiras, 
foi eleito um dos jovens mais 
influentes do mundo em uma lista 
internacional que destaca talentos de 
diferentes áreas. Com apenas 17 anos, 
o atacante já se consolidou como uma 
das maiores revelações do futebol 
brasileiro, atraindo atenção de grandes 
clubes europeus. A escolha reflete não 
apenas seu desempenho dentro de 
campo, mas também sua presença 
fora dele, onde tem se tornado um 
ícone entre os jovens fãs de futebol. 
O reconhecimento reforça o peso de 
sua transferência para o Real Madrid, 
marcada para 2024.

O Botafogo está perto de um 
feito histórico que pode render 
ganhos financeiros expressivos. 
Caso conquiste o Brasileirão e o 
Intercontinental, o clube pode faturar 
até R$ 130 milhões em premiações e 
bônus. Essa quantia representaria um 
reforço significativo no orçamento, 
permitindo novos investimentos 
em elenco e estrutura. O título do 
Brasileirão, praticamente garantido, 
já é um marco na reconstrução 
alvinegra sob gestão SAF. Agora, 
o Intercontinental surge como a 
cereja do bolo, com potencial para 
consolidar o time entre os maiores 
do cenário internacional.

A Federação Alagoana 

Torcida única
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gols na temporada. 
A dupla se destacou 

novamente na vitória por 3 a 
0 sobre o Bahia, com Depay 
comandando o ataque e Yuri 
marcando mais uma vez. A 
torcida corintiana já enxerga a 
parceria como uma das mais 
fortes do futebol brasileiro em 
2024. 

Com o time embalado e na 
briga por um G4 definitivo, o 
Corinthians mira a Libertadores 
como objetivo principal, 
deixando para trás um início 
de temporada marcado por 
oscilações e incertezas. 

formalizados. 
No atual formato, o 

campeão alagoano, como o 
CRB em 2024, tem vaga direta 
na fase de grupos, enquanto o 
vice, como o ASA, disputa a 
fase preliminar. Além disso, 
clubes como o CSA entram 
pelo ranking da CBF. 

A Copa do Nordeste de 
2025 já está com o calendário 
definido, começando em janeiro 
e terminando em setembro. No 
entanto, mudanças no formato 
da competição podem impactar 
diretamente os estaduais de 
2025 e suas futuras vagas. 
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Estadual de 2025 segue sem confirmação oficial sobre vagas no torneio regional
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DO BRONX NO CORNER

PROMESSA EUROPEIA

ADEUS À MERCEDES

SAF NO VASCO

Charles do Bronx, um dos maiores 
nomes do MMA brasileiro e 
ex-campeão do peso-leve do 

UFC, fará parte do corner de Ian 
Garry no UFC 310. O brasileiro, 

reconhecido por sua técnica 
e carisma, desempenhará um 

papel importante na preparação e 
estratégia do lutador irlandês. A 

parceria é mais uma demonstração 
da relevância de Charles no 

cenário do MMA global, onde sua 
influência transcende o octógono e 
alcança os bastidores dos grandes 

eventos.

Tiago Splitter, ex-astro da NBA e 
primeiro brasileiro campeão da 

liga americana, dá mais um passo 
importante em sua trajetória no 

basquete. Agora como treinador do 
Saski Baskonia, equipe tradicional 
da Espanha, Splitter já impressiona 

pela liderança e pela habilidade 
em comandar o time em um dos 

campeonatos mais competitivos da 
Europa. A estreia marca uma nova 
fase em sua carreira, consolidando 

seu nome não apenas como um 
jogador histórico, mas também 
como uma promessa entre os 

técnicos internacionais.

Lewis Hamilton, heptacampeão 
mundial e ícone da Fórmula 1, 

está prestes a encerrar sua longa e 
vitoriosa trajetória com a Mercedes. 

Após mais de uma década de 
parceria, marcada por recordes, 
títulos e momentos históricos, 

o britânico se prepara para uma 
última corrida pela equipe. O 
fim dessa era representa uma 

transição significativa tanto para 
Hamilton quanto para a Mercedes, 

que perderá um de seus maiores 
símbolos na categoria.

Evangelos Marinakis, bilionário 
grego e dono de clubes como 

Olympiacos e Nottingham Forest, 
está em negociações avançadas 
para adquirir a SAF do Vasco. 
A possível entrada do magnata 
no futebol brasileiro reforça o 

crescente interesse de investidores 
estrangeiros no mercado nacional. 
Para o Vasco, a venda da SAF pode 

representar um novo impulso 
financeiro e estrutural, que pode 

reposicionar o clube entre os 
grandes do futebol brasileiro.
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PORTÕES FECHADOS, JOGO ABERTO

CBF barra CBF barra 
torcida em torcida em 
Cruzeiro x Cruzeiro x 

Palmeiras por Palmeiras por 
segurançasegurança

Decisão sobre portões fechados 
visa evitar novos incidentes entre 

torcidas organizadas

Mascherano assume Inter Miami com Mascherano assume Inter Miami com 
Messi e Suárez, mas sem privilégiosMessi e Suárez, mas sem privilégios

O Inter Miami 
inicia uma nova era sob 
o comando de Javier 
Mascherano. O técnico 
argentino, que sucede Tata 
Martino, deixou claro em 
sua primeira coletiva que 
não haverá tratamento 
diferenciado para Lionel 
Messi, Luis Suárez ou 
qualquer outro jogador do 
elenco. 

A CBF decidiu que o 
confronto entre Cruzeiro 
e Palmeiras, válido pela 
penúltima rodada do 
Brasileirão, será realizado 
sem público. A medida 
foi tomada após episódios 
de violência envolvendo 
torcedores dos dois clubes 
no primeiro turno. 

Em outubro, membros 

SEM CARTEIRADA

Treinador argentino promete 
igualdade no elenco e diálogo 
aberto com o craque argentino

Mascherano, que jogou ao lado 
de Messi e Suárez no Barcelona, 
disse que a relação antiga não será 
fator determinante no dia a dia 
do time. “O respeito profissional 
prevalece. Não podemos confundir 
amizade com gestão esportiva”, 
declarou. 

Antes de aceitar o cargo, 
Mascherano conversou com Messi 
para entender as expectativas 
do craque. “Falamos com 

sinceridade. Ele sabe que minha 
responsabilidade é com o time 
inteiro. É um privilégio ter grandes 
jogadores, mas todos terão que 
mostrar em campo por que estão 
aqui”, pontuou. 

O Inter Miami se prepara 
para a temporada de 2025 com 
grandes ambições, buscando o 
primeiro título da Major League 
Soccer (MLS). Após conquistar 
o Supporters’ Shield, o clube caiu 

de uma torcida organizada do 
Palmeiras emboscaram ônibus de 
torcedores cruzeirenses, resultando 
em uma morte e vários feridos. 
A gravidade do caso motivou o 
Ministério Público de Minas Gerais 
e a Polícia Militar a pedirem torcida 
única no Mineirão, mas a CBF optou 
por vetar a presença de público. 

“Prezamos pela isonomia do 
campeonato e pela segurança de 

todos os envolvidos”, explicou 
a entidade. A decisão contraria 
o desejo do Cruzeiro, que 
esperava contar com o apoio de 
seus torcedores na luta contra o 
rebaixamento. 

A ausência de torcida será um 
golpe para a atmosfera da partida, 
que promete ser decisiva. Enquanto 
o Palmeiras disputa o título, o 
Cruzeiro luta desesperadamente 

nas oitavas da última edição, 
deixando lições para o novo 
treinador. 

A pré-temporada começa 
em janeiro e Mascherano 
promete implementar 
um estilo competitivo e 
disciplinado. A convivência 
com astros será apenas mais 
um detalhe no projeto de 
reestruturação do clube 
americano. 

para escapar da zona da degola. 
A decisão da CBF também 

reacende o debate sobre a 
violência no futebol brasileiro 
e a necessidade de medidas 
mais eficazes para conter os 
confrontos entre torcidas 
organizadas. No campo, o 
duelo será travado em silêncio, 
mas com intensidade de final. 
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